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究生 王志坚 俺是专科毕业，工作都三年了，干的都是和自己

学的会计学毫不相干的国际贸易，现在是两不着调，会计扔

的差不多了，国际贸易比那些科班出身的人操作能力是强太

多了，但考研也没听说考喝酒和谈判的呀？ 就在我还犹豫不

决的时候，她说了一句这辈子我都忘不了的话“我早觉得你

不是凡人，用心做什么都会成功”，当时我的感觉是“飞上

了天”，也不管真假，反正被人信任，尤其是被你所爱的人

信任是一件非常幸福的事情。当时脑子一热，就决定了下来

。 我盼望着那一天的到来，一如上学时盼望自己约会的恋人

。日子滑到了那一天，去考场的路上，我感觉到自己满怀豪

情，就像赶赴一个亲手去改变自己命运的约会。 “只有偏执

狂才能成功”，可能是这样吧，我更觉得拼搏的人是幸福的

。这两年的所有的日子已成了我生命中的一种财富，一种积

淀。我想，今后遇到再大的困难，最起码我也有勇气去面对

，一如既往。来源：www.examda.com 从失业到考上研究生也

有两年了，这两年是生命中不一样的两年，它改变了我原先

的生活的轨迹，使我经历了一场艰难的心路历程。这里记录

下这一段不同寻常的经历，希望后来人有所借鉴，也算是对

过去的一个交代吧。 我大学毕业后直接进入了一个合资公司

，从2000年7月到2003年4月，正好经历了公司从开始走向繁荣

到鼎盛再到倒闭的全过程。工作的三年虽然比较顺风顺水，

但是心里总是郁闷，我想每个大学毕业后刚刚参加工作的人



都会有这种“郁闷”，觉得现实和在大学中的想象有太大的

差距，在学校中费尽九牛二虎之力学到的号称的知识和能力

在很大程度上根本就没有用，会喝酒会拍马屁远比那些所谓

的知识来得要有用些，还有就是年复一年重复着相同的工作

。虽然我的适应能力比较强，在同事和领导的眼里，是一个

有所谓“工作能力”的人，提升的也算比较快，但是内心还

是非常苦闷，有时在家里看看我在大学里曾经非常擅长的《

西方经济学》等等的书，百感交集，感到人其实有时候就是

和自己较劲，学一些也许永远也用不到的东西，拿一个所谓

的学过这些用不着的东西的“毕业证”就算自己有学问了，

是人才了，甚至还拿这些所谓的“毕业证”攀比。 那是

在2003年的五一之前，公司破产，转瞬间，自己当成事业来

做的公司没有了，失落是巨大的。正是“非典”闹得最凶的

时候，哪里也不能去，在家里百无聊赖，今后干什么和怎么

干是当时面临的一个实际问题。而女朋友毕业后进了这个小

城市的高校当了她喜欢的教师，还是在教那些我看来是没有

用的东西。现在我的时间宽裕了，时不时地在她自觉教会了

学生而有成就感的时候拿自己苦闷问题烦她，常常使她的成

就感一下变成挫折感，有时也像我一样看着她的教材发呆。 

一天，她兴冲冲地跑来，像是终于找到了问题的答案，“坚

，你考研吧！”天哪，这就是答案吗？俺是专科毕业，工作

都三年了，干的都是和自己学的会计学毫不相干的国际贸易

，现在是两不着调，会计扔的差不多了，国际贸易比那些科

班出身的人操作能力是强太多了，但考研也没听说考喝酒和

谈判的呀？考研以前也不是没想过，但是上过专科的哥们姐

们都知道，专科其实在大学里是倍受歧视的，尤其是在本专



科混招的学校里，在和所谓的本科生谈话时总能感觉到他们

两眼朝天，就算是同一级的也摆出一副师哥师姐的派头，“

哇，这个你们也学啊！“”你们多好，老师管得松⋯⋯“。

其实真实情况也差不了多少，专科三年，我们从来就没有进

过学英语的语音室；考研要考数学，经济类的包括高数、线

形代数、概率论，我上学的时候只学过高数，虽然当时学得

还算不错，但也架不住高数老师的“这一章不讲了”“这一

章不作要求”““这一章同学们自己看”等等花招强奸了一

大半。后来我对照考研大纲看了一下，只要是大纲中说重点

要考的内容，差不多都在当时被高数老师省略掉了。政治就

更不用说了，记得当时是五个专科班一起上的，有一二百号

子人吧，讲政治的老太太每次上课都象蚊子一样的自己跟自

己念经。三年的大学学习，最令我受益的是讲专业课的一群

有水平的老师，他们使我发现了枯燥会计学中的乐趣，这种

乐趣一直延续至今，也是我后来决定考会计专业研究生的原

因之一。 在我觉得考研这条路行不通的时候，女朋友跑来细

细地给我分析，甚至拿自己现身说法(她是我同一个学院比我

小一级的师妹，当时是本科)，说明本科生不见得就比专科生

强多少，没学的忘记的东西可以再学，她来教，反正她也是

教师，现在又有的是时间，没什么大不了的。我女朋友是一

个认准了一件事不达目的誓不罢休的人，她看说不动我，掉

转方向先把家里老头老太太说服了。就在我还犹豫不决的时

候，她说了一句这辈子我都忘不了的话“我早觉得你不是凡

人，用心做什么都会成功”，当时我的感觉是“飞上了天”

，也不管真假，反正被人信任，尤其是被你所爱的人信任是

一件非常幸福的事情。当时脑子一热，就决定了下来。现在



我成功了，我问女朋友，“你看问题怎么就这么准呢？”她

一脸坏笑，说“那句话放在谁身上都是成立的”，是啊，成

功在乎心，在乎一念之间，做其他事情又何尝不是这样呢。
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